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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Piden a ediles aportar impuesto pro UAEM 
Al reunirse con presidentes municipales electos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Alejandro Vera Jiménez los conminó a que una vez que entren en funciones, sigan aportando el 
impuesto del 5 por ciento Pro UAEM, toda vez que en la actualidad muchos de los alcaldes dejaron de lado el 
pago de este concepto, toda vez que de los 11 millones que debieron haberse recaudado, sólo se 
consiguieron cinco. En la sala de rectores de la UAEM, Vera Jiménez presentó algunos de los proyectos que 
tiene contemplados la Casa de Estudios para poner en marcha durante el 2013, reiterando que la mística de 
su administración, es llevar la universidad, hasta cada uno de los 33 municipios del estado. Pero para ello, 
también solicitó el pago del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM a cada uno de los alcaldes, a fin de que este 
dinero pueda canalizarse a los rubros donde más se necesita, es decir, el nivel medio superior con los 
bachilleratos. Es por ello que una vez que entren en funciones los nuevos presidentes municipales, se les 
estará pasando los adeudos que tienen pendientes cada localidad, "que como bien lo dijo nuestra presidenta 
electa de Jojutla, Hortensia Figueroa, son dineros del pueblo que se recaudan de la ciudadanía y que 
simplemente se deben de entregar sin ningún problema".  
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); El Regional del Sur, p.9, (Sin firma); La Unión de Morelos, 
p.19, (Salvador Rivera); El Caudillo de Morelos, p.p.8, (Violeta Luna) y La Jornada Morelos, p.10, (Jaime 
Brito). 
 

Emplazan a paro laboral a la UAEM 
Este día, el sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM), presentará su emplazamiento 
a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, donde demandará un aumento del 15 por ciento 
directo al salario, además que a través de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios 
(CONTU), solicitarán al gobierno federal más de 14 millones para solventar sus principales necesidades. El 
secretario general del STAUAEM, José Torres Muñoz informó que el Comité Sindical acudirá este día ante la 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje para presentar su emplazamiento a huelga con fecha 01 de febrero del 
2013. Explicó que será en el mes de enero y una vez que se reintegren a sus actividades laborales, cuando 
de forma inmediata se instalen las mesas de negociación con el rector, Alejandro Vera Jiménez, a fin de 
empezar a trabajar en el porcentaje de incremento al salario que se destinará para este sector de la población.  
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 

Inauguran el “Encuentro Intercultural Iván Illich 2012” 
“Es en las universidades latinoamericanas pequeñas, como la nuestra, que hoy acoge con particular 
entusiasmo la presencia de tantos y tan reconocidos lectores de Illich, donde se abreva la crítica, donde la 
sencillez de los maestros y la cercanía entre los actores del proceso escolar, permite la convivencia cotidiana 
directa, informal, fluida, que favorece el aprendizaje”, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al inaugurar el “Encuentro Intercultural Iván Illich 2012”. 
El rector al dar a conocer que la UAEM prepara un área especial para albergar la biblioteca del pensador 
austriaco Iván Illich, subrayó que a 10 años de su muerte, “afortunadamente, el pensamiento de Illich no es ya 
una voz solitaria, aunque sigue siendo singular”. Señaló que la diferencia de las universidades 
latinoamericanas y las norteamericanas, estriba en que éstas últimas sólo reproducen los paradigmas que se 
dictan desde el esquema de producción capitalista; "son constructoras de personas capaces de producir sin 
cesar y responder a las necesidades del mercado".  
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera) y La Jornada Morelos, p13, (Jaime Brito). 
 

Concluye en la UAEM diplomado en educación ambiental 
Concluyó el diplomado “Educación ambiental para la sustentabilidad en condiciones de cambio climático en el 
estado de Morelos”, desarrollado en conjunto por el Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau), el 
Centro de Investigación en Biotecnología y la facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). La ceremonia se llevó a cabo en el auditorio del Centro de Investigación en 
Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la UAEM. Ramón Eduardo Rosado Flores, delegado federal de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en Morelos, señaló que la finalidad del 
diplomado fue formar a los participantes en el desarrollo de competencias para diseñar e implementar 
estrategias y proyectos de educación y comunicación ambiental de la sustentabilidad en condiciones de 
cambio climático, y que sean capaces de transmitir esta información a la población de diferentes sectores del 
estado de Morelos. Esta iniciativa de educación, dijo, estuvo orientada a fortalecer las capacidades de 
profesionistas, docentes, autoridades de los tres niveles de gobierno, promotores ambientales y técnicos de 
diversas disciplinas en el tema de cambio climático, y de esta manera aprovechar el efecto multiplicador de 
conocimientos de estos actores para lograr la sensibilización, difusión y construcción de conocimientos en 
materia de cambio climático. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
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Impulso deportivo en la UAEM 
A punto de culminar 2012 habrá tres eventos en las próximas semanas en la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Se contempla fomentar el voleibol varonil con equipos profesionales, así como el 
handball playero, una nueva disciplina para la entidad y el Torneo del Pavo, en la especialidad de Tiro con 
Arco. Así lo dio a conocer el arquitecto Jorge Juárez Cuevas,, director de Actividades Deportivas de la UAEM, 
quien reconoció que estos esfuerzos son en beneficio y espectáculo para la comunidad universitaria y por 
regresar las buenas costumbres de presenciar eventos de alto nivel competitivo para la sociedad morelense. 
“El deporte ha crecido notablemente hasta lograr 34 eventos efectuados en el campus universitario llenos de 
éxito en diferentes disciplinas, lo que ha validado que los esfuerzos realizados, valgan la pena para el plan 
que se tiene con los universitarios”, indicó Juárez Cuevas. 
El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez). 
 

Nacional: 
 
La reforma educativa será votada por el pleno el próximo martes 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general y en lo 
particular el dictamen de la reforma educativa y acordó turnarlo de inmediato a la Mesa Directiva, para ser 
votado en el pleno el próximo martes. Las modificaciones y adiciones a los artículos 3 y 73 de la Constitución 
Política establecen la evaluación obligatoria de profesores, procesos y resultados del sistema educativo 
nacional, desde el nivel preescolar hasta el medio superior, y otorgan autonomía constitucional 
al Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE). En la discusión de los artículos reservados, los 
integrantes de la comisión dictaminadora aprobaron con 25 votos a favor y 2 en contra un total de seis 
cambios al proyecto original, entre los que destaca la decisión de otorgar a los cinco integrantes de la Junta 
de Gobierno del INEE la atribución de elegir de entre ellos mismos a su presidente, por mayoría de votos. 
Milenio, (Fernando Damián e Isrrael Navarro),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939ddbd7a8 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco, Blanca Estela Botello),   
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715481, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715463 
El Universal, (Ricardo Gómez), http://www.redpolitica.mx/congreso/en-cuatro-horas-comision-aprueba-
dictamen-de-reforma-educativa 
La Jornada, p.10, (Roberto Garduño y Enrique Méndez) 
 
Peña Nieto pide más de 70 mil mdp para ciencia y tecnología 
El presidente Enrique Peña Nieto dio a conocer que en el proyecto de presupuesto para el próximo año, 
propuso otorgar 70 mil 395 millones de pesos para la ciencia y la tecnología. Destacó que el aumento en 
términos reales es de 15 por ciento, con lo que se buscará consolidar un desarrollo óptimo del país. Al ratificar 
a Yoloxóchitl Bustamante como directora del Instituto Politécnico Nacional (IPN) para un segundo periodo, el 
mandatario abundó que el paquete 2013 incluye la creación del programa de desarrollo científico y tecnológico 
con una bolsa de 2 mil 500 millones de pesos. En la ceremonia que tuvo lugar en el salón Adolfo López 
Mateos de la Residencia Oficial de Los Pinos, el Presidente también proyectó la ampliación de la oferta 
educativa en los institutos tecnológicos, para lo cual destinará 950 millones de pesos, a fin de brindar 
más oportunidades a los jóvenes. 
Milenio, (Miriam Castillo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939dc3a08e 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cruz),  http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715428, 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715465 
El Universal, (Francisco Reséndiz y Natalia Gómez),  http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202643.html 
La Jornada, p.24, (Rosa Elvira Vargas) 
 
Disidencia rechaza reforma educativa 
Dirigentes magisteriales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), integrantes en la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de Michoacán, Guerrero y Oaxaca 
rechazaron la reforma educativa presentada por el presidente Enrique Peña Nieto y anticiparon movilizaciones 
pacíficas. Juan José Ortega Madrigal, dirigente en Michoacán, anunció “acciones” en contra por considerarla 
“un pago de factura a favor de Elba Esther Gordillo”. La Sección 22 del SNTE en Oaxaca, en voz de su líder, 
Rubén Núñez Ginez, convocó a los profesores y organizaciones sociales del país contraatacar la propuesta a 
la reforma educativa un movimiento pacífico 
EL Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89051.html 
Milenio, (Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d929392 
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Presentan ante estudiantes y maestros iniciativa de ley contra acoso escolar 
Uno de cada seis jóvenes, víctimas de acoso escolar, se suicida y 7.5 millones de alumnos de primaria y 
secundaria son hostigados, intimidados, discriminados o golpeados, informó la senadora del PAN, Mariana 
Gómez del Campo, al presentar ante estudiantes y maestros de nivel básico y medio superior una iniciativa de 
ley contra el acoso (bullying). Esta iniciativa contempla sanciones, como trabajo comunitario para aquellos 
alumnos que continúen ejerciendo algún tipo de violencia, así como a los padres y profesores. Asimismo, 
puntualizó que no se busca que los menores de edad no sean, en su medida, penalizados. 
La Jornada, p.40, (Blanca Juárez) 
 

Internacional: 
 
Miles exigen en España la renuncia del ministro de Educación 
Miles de personas se manifestaron hoy en 30 ciudades de España para exigir la dimisión del ministro de 
Educación, José Ignacio Wert, impulsor de un anteproyecto de reforma educativa que pretende, entre otras 
cosas, transformar la educación pública y marginar las lenguas de otras regiones del país, como el catalán y 
el euskera. Las marchas más numerosas se llevaron a cabo en Madrid y en Barcelona, en contra de otro de 
los objetivos del proyecto del gobierno conservador de Mariano Rajoy: la educación segregada por sexos y, a 
la larga, la transformación de la educación pública universal en un derecho accesible sólo para los que más 
tienen. Estudiantes, padres de familia, profesores y ciudadanos en general expresaron en las calles su 
malestar con uno de los proyectos más polémicos del actual gobierno español. 
La Jornada, p.24, (Armando G. Tejeda). 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
 
Ocurren sismos de 6.4 y 4.1 en costas de California y Baja California 
La costa fronteriza entre California y Baja California registró este viernes dos sismos de 6.4 y 4.1 grados en la 
escala Richter sin que se reportaran daños materiales ni víctimas. Ambos sismos ocurrieron con epicentro a 
unos 220 kilómetros al oeste de San Diego y Rosarito en el Pacífico, cerca de las 2:30 de la mañana, hora 
local, y las posteriores réplicas fueron de menor intensidad. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939ddcc32e 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715507 
 
Prevé Conagua nevadas en noroeste del país 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que la entrada del Frente Frío número 15 provocará lluvias 
fuertes con potencial de nevadas en la zona noroeste del territorio nacional. La dependencia explicó que 
el ingreso de este fenómeno a Baja California se asociará con una baja presión y con una corriente en chorro, 
lo que ocasionará nublados con lluvias de moderadas a fuertes, descenso de temperatura y vientos de 
moderados a fuertes. En toda la zona del noroeste de la República Mexicana, se presentará la referida 
condición, así como potencial para la caída de nieve o aguanieve en La Rumorosa, en Baja California, 
principalmente durante la noche. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d5bd235 
 
Sonora registra nevada; cierran carretera 
Una nevada registrada la madrugada de este viernes en el norte de la entidad provocó el cierre del tramo 
carretero Ímuris-Cananea, informó el jefe de atención de emergencia de la Unidad Estatal de Protección Civil, 
Luis Enrique Córdoba Morales. Mencionó que la Policía Federal tomó la determinación de suspender la 
circulación vehicular por dicha rúa ante la precipitación registrada en las últimas horas. El fenómeno se derivó 
de la combinación del flujo de humedad del Océano Pacífico con el frente frío número 15, explicó Córdoba 
Morales. 
El Universal, (Marcelo Beyliss), http://www.eluniversal.com.mx/notas/890053.html 
 
Pide la Coparmex revisión exhaustiva y una nueva lista de plantas prohibidas 
México ocupa el cuarto lugar como productor de herbolarias, después de India, China y Brasil y 90 por ciento 
de los mexicanos han utilizado alguna vez en su vida estos productos para atender su salud, señaló Óscar 
David Hernández Carranza, presidente de la Comisión Nacional de Salud y Protección Contra Riesgos 
Sanitarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), quien señaló que el acuerdo 
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por el cual la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) prohíbe diversas 
plantas para preparar infusiones, aceites vegetales y suplementos alimenticios que están en revisión, deben 
analizarse exhaustivamente para evitar daño económico. 
La Jornada, p.40, (Carolina Gómez Mena) 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d4b09e9 
 
Autorizan a laboratorio de la UNAM detectar y cuantificar transgénicos 
Obtener de un totopo industrializado el material genético (ADN) del maíz con el que fue elaborado, para saber 
si es transgénico, es una labor de alto grado de dificultad científica que llega a buen término en el Laboratorio 
de Biotecnología de la Facultad de Química (FQ) de la Universidad Nacional Autónoma de México, uno de los 
14 del país que fueron autorizados para detectar y cuantificar organismos genéticamente modificados (OGM). 
Recientemente, la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados 
(Cibiogem) expidió el certificado que autoriza a la instancia universitaria detectar y cuantificar transgénicos en 
alimentos. De esta manera, ese centro universitario se integra a la Red Nacional de Laboratorios de Detección 
de Organismos Genéticamente Modificados (RNLD-OGM), formado por 14 grupos de expertos. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso) 
 
Diputados van contra “chatarra” en escuelas 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó elevar a rango constitucional la 
prohibición de vender en todas las escuelas alimentos “que no favorezcan la salud de los educandos”, a pesar 
de las presiones de cabilderos que representan a empresas privadas dedicadas a la producción de productos 
alimenticios altos en grasas y azúcares. “Hoy en la reforma de educación ya establecimos las reglas del cómo 
vamos a trabajar en ella. Los tres partidos mayoritarios vamos a establecer la ruta de política pública del 
Estado sin aceptar presiones de nadie”, aseguró el diputado perredista Fernando Zárate, quien admitió que 
los cabilderos intentaron detener la aprobación de este artículo en el dictamen. Desde las primeras horas de 
ayer, diputados al frente de órganos legislativos aseguraron que los cabilderos intentaban frenar el contenido 
del artículo quinto transitorio de la propuesta relacionada con la obligatoriedad de contar con alimentos sanos 
en las escuelas de tiempo completo que lo requirieran. Dicho artículo también planteaba la prohibición 
expresa a los alimentos chatarra. 
El Universal, (Nayeli Cortés y Francisco Nieto),  http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202642.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Restauranteros pretenden incrementar sus ventas en un 30% en las fiestas decembrinas  
Pese a la inseguridad que los ha mantenido en un estado de vulnerabilidad y preocupación constante, 
restauranteros del estado se dijeron listos para las promociones y preparativos de esta temporada navideña, 
con la perspectiva de aumentar en un 30 ciento sus ventas.  Manuel Bárcenas Jiménez, recién nombrado 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) 
manifestó que la idea es que “nos vaya bien, por eso, nos estamos preparando en los restaurantes con 
paquetes navideños, con promociones, con personal extra, y con la ilusión de que incrementen nuestras 
ventas en un 30 por ciento”. 
La Unión de Morelos, p. 21 (Claudia Marino G-Z) 
 
Buscan mantener precio de la tortilla durante los próximos seis años  
Durante los próximos seis años, incluido este año, la industria de la masa y la tortilla pretende no aumentar el 
precio al kilogramo de tortilla, así lo dio a conocer el representante de los industriales, Antonio Vázquez 
Quezada.  El recién nombrado presidente del Consejo de Industriales de la Masa y la Tortilla (CIMyT) aseguró 
que por el momento, “no tenemos planeado subir el precio de la tortilla, ya que el anterior presidente Manuel 
Vidal está en la Secretaría de Economía del estado y estamos trabajando para ser apoyados por el actual 
gobierno para aprovechar lograr mantener el precio en los próximos seis años”. 
La Unión de Morelos, p.p-21 (Claudia Marino G-Z) 
 
Morelos sin hambre 
"Aumentan recursos a desarrollo social, pero también los pobres”. Así cabeceó ayer El Financiero la nota de 
José Antonio Gurrea. En vez de desarrollo, tenemos involución social. Las causas están en el entorno 
económico nacional e internacional y en las fallas de diseño de las políticas con las que se ha intentado 
combatir la pobreza. El entorno económico genera pobreza. Dice la nota de Gurrea que 414 mil 468 millones 
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de pesos gastados durante los últimos siete años, no impidieron que de 2006 a 2010, creciera el número de 
personas que viven en pobreza de 44.7 millones a 52 millones. 
La Jornada Morelos, p.9 (Guillermo Knochenhauer) 
 
Congreso aplaza aprobación del presupuesto al 21 de diciembre 
El Congreso del estado iniciará mañana la última plenaria de su primer periodo ordinario de sesiones y 
decretará un receso por tiempo indefinido para detener el “reloj legislativo” y darse oportunidad de realizar el 
análisis, discusión y concretar la aprobación del presupuesto estatal del próximo año, a más tardar el próximo 
21 de diciembre, sin contravenir la Constitución de Morelos que indica que el Paquete Económico debe 
quedar autorizado a más tardar el 15 de diciembre. El presidente de la Junta Política y de Gobierno del 
Congreso, Juan Ángel Flores Bustamante, explicó que se trata de un “mecanismo” que utilizan las 
Legislaturas, incluso es práctica común del Congreso de la Unión, para evitar violar el plazo constitucional 
para la aprobación del presupuesto. 
La Jornada Morelos, p. 3 (Oswaldo Salazar) 
 
Concesionarios no permitirán que salgan de circulación el 50% de “rutas”  
Concesionarios del transporte público reconocieron que existe una sobresaturación de rutas, sin embargo, 
advirtieron que no permitirán que se reduzca el número de unidades, ya que se trata del medio de 
subsistencia para miles de familias. Ante la intención de la Secretaría de Movilidad y Transporte de reducir 
hasta en un 50 por ciento el número de unidades, debido a que se expidieron más concesiones de las que se 
requieren en la zona metropolitana del estado, líderes transportistas dijeron que no aceptarían que se saquen 
de circulación a los vehículos, ya que son el medio de trabajo para muchas personas. 
La Unión de Morelos, p. p - 13 (Ana Lilia Mata). 
 

Nacional: 
 
Senadores aprueban Ley de Ingresos 2013 
El Senado de la República aprobó, en lo general y en lo particular, la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 
2013,  con la que se estima obtener recursos por tres billones 956 mil 361millones de pesos.  El dictamen 
fue aprobado con 101 votos a favor, 16 en contra y dos abstenciones en un tiempo récord que, a decir del 
senador panista Javier Corral, fue de dos horas y 48 minutos,  Sin modificaciones a la minuta que recibió de 
la Cámara de Diputados, la cual fue recibida en el Senado la tarde del  miércoles y aprobada la tarde de ayer, 
en la ley se señala que dos billones 498 mil 646.5 millones de pesos corresponden a ingresos del gobierno 
federal; un billón 102 mil 425.5 millones de pesos de organismos y empresas estatales, y 355 mil 289.6 
millones de pesos por derivados de financiamientos.  En lo que respecta a las participaciones de las 
entidades federativas  y a los municipios, se estima que la recaudación  federal participable se ubicará en 2 
billones 123 mil 632.6  millones de pesos. 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202647.html 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715463 
Milenio, (Alberto Verdusco, Angélica Mercado y Omar Brito),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939dd88d64 
 
México ocupa el tercer lugar en crecimiento en la OCDE 
La economía mexicana ocupó el tercer lugar con mayor crecimiento en el tercer trimestre de 2012, con 3.3 por 
ciento de expansión, dentro de las naciones que conforman el Grupo de los 20 (G-20), informó la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).  De acuerdo con el informe del 
organismo, el alza del PIB de México estuvo por debajo del incremento de 7.4 por ciento de China y del 6.2 
por ciento de Indonesia. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715423 
Milenio, (Alberto Verdusco), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d3aae77 

 
Publica Economía las especificaciones para fabricación y envasado del tequila 
La Secretaría de Economía (SE) publicó este jueves en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la norma 
oficial mexicana (NOM-006-SCFI-2012) que regirá las especificaciones de fabricación, envasado y 
comercialización del tequila. Se definió que sólo se considera tequila la bebida alcohólica obtenida por la 
destilación de las cabezas de agave azul, siempre y cuando éste sea cultivado en los municipios de los 
estados de Jalisco, Michoacán, Nayarit, Guanajuato y Tamaulipas que se incluyen dentro de la Declaración 
general de protección a la denominación de origen, la cual data de la década de los setenta. Asimismo, 
prohíbe la comercialización del tequila si no cuenta con la autorización, certificado y homoclave expedidos por 
la dependencia. 
La Jornada, p.27, (Susana González). 
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Aprueba el Senado ley de Instituciones de Seguros y Fianzas 
Por unanimidad, el Senado de la República aprobó la nueva Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas, que 
obliga a esas instituciones a garantizar su solvencia y el pago de los compromisos contraídos con los 
usuarios, a fin de evitar quiebras y fenómeno de riesgo sistémico en el sector. Se trata de una de las 
iniciativas que envió el ex presidente Felipe Calderón en octubre pasado y que estaba pendiente de 
dictaminar. La ley obliga a la transparencia, redistribuye facultades de los órganos reguladores y establece un 
procedimiento claro y preciso de intervención de la autoridad e introduce el seguro de caución. Asimismo, 
endurece las sanciones penales y económicas para quienes provoquen el quebranto o perjuicio patrimonial, 
que van de 3 a 15 años de cárcel y multas de 2 mil 500 hasta 350 mil días de salario mínimo. La minuta, que 
reforma también disposiciones de la Ley sobre el Contrato de Seguro, fue turnada a la Cámara de Diputados 
para que continúe el proceso legislativo. La nueva ley, se indicó, fortalece el régimen de constitución de sus 
reservas técnicas, dispone un requerimiento de capital más preciso, que tome en consideración el perfil de 
riesgos específicos de cada entidad y las condiciones propias del mercado mexicano. 
La Jornada, p.31, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99489.html 
 
Cámara de Senadores frena IEPS de 20% a refrescos 
La iniciativa de gravar con 20% de IEPS a los refrescos y bebidas azucaradas, presentada por Marcela Torres 
Peimbert, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), fue frenda en el Senado y turnada a la Cámara de 
Diputados, con el argumento de que ésta es la facultada para aprobar nuevos impuestos. Con 85 votos a 
favor, 30 en contra y 2 abstenciones, fue aprobado el dictamen de la minuta de la Ley de Ingresos 2013, la 
cual no contempla el 20% de IEPS a refrescos, agua mineral y jarabes.  
El Universal, (Raúl Martiarena y Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202653.html 
 
Inactivas, 55% de cuentas en Afores 
Cerca de 55% de las cuentas de los trabajadores en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) se 
mantienen inactivas, es decir, no recibieron ningun tipo de aportación patronal en los últimos tres años. En un 
informe que presentó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al Congreso detalló 
que, al cierre de septiembre, se reportaron 47 millones 804 mil cuentas y de éstas, 21 millones recibieron al 
menos una aportación obligatoria al seguro de Retiro, Cesantía en Edad Avanzada y Vejez, por lo que las 
inactivas sumaron cerca de 26 millones. El monto promedio de esta aportación a la subcuenta de retiro fue de 
mil 111 pesos, que incluye las contribuciones obrero-patronales y del gobierno federal. Entre diciembre de 
2010 y de 2011, las cuentas inactivas en las Afores avanzaron de 19 millones 727 mil a 21 millones 140 mil 
cuentas, un alza de 7%. Las administradoras con mayor número de cuentas de los trabajadores con 
aportación a septiembre de este año fueron: Banamex, XXI Banorte y SURA, con 20.4%, 16.9% y 12.1%, 
respectivamente. 
El Universal, (Romina Román), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99482.html 
 
Juan Antonio González Moreno presidirá el consejo de Gruma 
Cinco descendientes del fallecido empresario Roberto González Barrera se convirtieron este jueves en los 
principales miembros del consejo de administración de Gruma, la mayor productora de harina de maíz del 
mundo, según acordaron los accionistas de la empresa en una asamblea ordinaria realizada en Monterrey, 
Nuevo León. El nuevo presidente del consejo de administración es, a partir de ayer, Juan Antonio González 
Moreno, hijo del fundador de la empresa y quien, dentro de la estructura operativa de la empresa, se 
encuentra al frente de las filiales de Gruma en Asia y Oceanía. Carlos Hank González, director general del 
Grupo Financiero Interacciones y nieto de González Barrera, fue designado por los accionistas de Gruma 
vicepresidente del consejo de administración, puesto de nuevo creación, informó un comunicado de la 
compañía productora de harina de maíz. 
La Jornada, p.26, (Roberto González). 
La Crónica de Hoy, (David Casas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715424 
Milenio, (Áxel Sánchez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d6692f0 
 
Resuelve Competencia recurso de Televisa por multa por 54 millones 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) resolvió ayer el recurso de reconsideración presentado por 
Televisa en contra del pago de una multa de 54 millones de pesos, que el órgano regulador le impuso por 
considerar que la empresa no cumplió con las condiciones impuestas para autorizar la compra de la cablera 
TVI. Sin embargo, la decisión del pleno se dará a conocer una vez que la empresa sea notificada, y eso no ha 
ocurrido debido a que la CFC sigue en el engrose del caso. Televisa violó la condición impuesta por la CFC, 
que consistía en no incorporar a ejecutivos de TVI en órganos de control o consejos de administración de 
otras empresa de televisión de paga, como ocurrió en este caso con Total Play, cuya razón social es GSF 
controladora de Iusacell con la que Televisa se asoció en una operación que le representó mil 600 millones de 
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dólares. Ante la violación, en septiembre pasado la CFC fijó una multa de 53 millones 838 mil pesos, 
calculada según lo que dispone el artículo 35 fracción VIII de la Ley Federal de Competencia Económica. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada). 
 
Banorte-Ixe inauguran centro para personalizar tarjetas 
Un nuevo centro de personalización de tarjetas de crédito y débito de Banorte-Ixe, el tercer grupo bancario del 
país, comenzó a funcionar este jueves, informó la empresa en un comunicado. Las instalaciones 
representaron una inversión de 23 millones de pesos y permitirán a la institución financiera integrar la 
producción de plásticos de manera fácil y eficiente para mejorar los niveles de seguridad y de servicio en la 
entrega de estos instrumentos de pago a los clientes y tarjetahabientes, agregó. Las nuevas instalaciones y el 
equipo MX6000 con tecnología de punta que será empleado generarán a Banorte Ixe una reducción de costos 
de 13.4 millones de pesos anuales. Con el nuevo equipamiento, estará en posibilidad de personalizar en 2013 
un volumen de 7.5 millones de unidades con chip, como exige la regulación vigente desde 2011, agregó el 
comunicado. 
La Jornada, p.31, (De la Redacción).  
 
Ventas decembrinas llegarán a 391 mmdp 
El comercio formal en el país espera tener una derrama económica superior a 391 mil 420 millones de pesos 
en ventas por la temporada de festejos decembrinos, que abarca del 12 de diciembre de 2012 al 6 de enero 
del 2013, informó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(ConcanacoServytur). Jorge Dávila Flores, presidente del organismo, informó que ello significará un 
incremento de 9% con relación al mismo periodo de 2011. Indicó que entre los giros de mayor dinamismo de 
la economía, además del comercio, los servicios y el turismo, destacan automóviles nuevos y usados, bebidas 
y tabaco, ropa y calzado, juguetes, electrónica, muebles y línea blanca.  
El Universal, (Eduardo Camacho9, http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99492.html. 
 

Internacional: 
 
Logra Europa histórico acuerdo para acelerar la unión bancaria al crear el MUS 
Europa alcanzó un “histórico” acuerdo para acelerar la puesta en marcha de la unión bancaria mediante la 
creación del Mecanismo Único de Supervisión Financiera (MUS), que estará bajo la vigilancia del Banco 
Central Europeo (BCE) y que impulsa la confianza en la eurozona, cuando la crisis de deuda entra en su 
cuarto año. El MUS, que es el primer paso hacia la unión bancaria del bloque, entrará en operación en marzo 
de 2014 y podrá recapitalizar directamente los bancos, sin que la ayuda se transforme en deuda pública. El 
mecanismo llega tarde para España, cuyo sector financiero recibió un rescate de 39 mil 468 millones de 
euros. Varios países, como Alemania ya han aclarado que es imposible que la medida pueda aplicarse de 
forma retroactiva. Luego de maratónicas conversaciones, los ministros de Finanzas de los 27 países de la 
Unión Europea acordaron entregar al BCE la autoridad de ser el único supervisor de los bancos de la zona 
euro. 
La Jornada, p.29, (Afp y Reuters). 
 
Liberan el Eurogrupo y el FMI 64 mil mdd del rescate para Grecia 
Los ministros de Finanzas de la zona euro y el Fondo Monetario Internacional (FMI) acordaron liberar 49 mil 
100 millones de euros (63 mil 800 millones de dólares) del rescate para Grecia, que permanecían bloqueados 
desde hace meses. “El dinero empezará a fluir para Grecia a partir de la próxima semana”, dijo en conferencia 
de prensa el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker. “Estamos convencidos de que el programa (de 
rescate) está nuevamente en el camino correcto”, agregó. 
La Jornada, p.29, (Afp y Reuters). 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99490.html 
 
Se duplica el desempleo en Grecia 
El desempleo aumentó en Grecia en el tercer trimestre de 2012, para situarse en el 24.8% de la población 
activa frente al 23.6% del trimestre anterior, anunció la Autoridad de Estadísticas Griegas. Estas cifras 
contrastan con las del tercer trimestre de 2011, cuando el paro afectaba al 17.7% de la población activa. La 
tasa de desempleo es el doble que a principios de la crisis de la deuda en 2010 y afecta de manera particular 
a los jóvenes de entre 15 y 24 años. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715415 
 
Renuevan organismos monetarios líneas de swaps por otro año 
La Reserva Federal de Estados Unidos, el Banco Central Europeo, el Banco de Inglaterra y otros de los 
principales organismos monetarios anunciaron este jueves que renovaron unas líneas especiales de swaps o 
intercambios de monedas en dólares por otro año, hasta el primero de febrero de 2014. La Fed informó que 
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los bancos centrales también decidieron extender hasta febrero de 2014 su red de swaps cambiarios 
bilaterales para ofrecer liquidez en caso de que lo requieran las condiciones del mercado. Los swaps habían 
sido establecidos durante la crisis financiera de 2007-2009 para aliviar las ajustadas condiciones de los 
mercados de dinero, cuando los bancos temían prestarse entre sí y su plazo original de vencimiento era el 
primero de febrero de 2013. 
La Jornada, p.29, (Reuters). 
 
Google Maps regresa a los iPhones, tras fracaso de Apple 
Google Maps hizo su regreso triunfal a los iPhones este jueves, tras el fracaso de la aplicación creada por 
Apple, que presentaba enormes problemas. Mientras, el regulador antimonopolio europeo aceptó una oferta 
del gigante tecnológico y cuatro editoriales para aliviar las restricciones de precio de los libros electrónicos. 
La Jornada, p.28, (Afp y Reuters). 
 
Mujeres ganan menos que hombres en España 
Las mujeres en España tienen sueldos más bajos que los hombres en cualquier circunstancia o característica 
personal, laboral, geográfica o empresarial solo por razón de su sexo, una brecha salarial que aumenta con la 
responsabilidad, el nivel jerárquico del puesto de trabajo y la edad. Así se desprende del estudio 
"Determinantes de la brecha salarial de género en España", elaborado por el Consejo Superior de Cámaras, 
con la colaboración del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y presentado hoy. El estudio 
analiza la brecha salarial medida por la ganancia media por hora o salario base y, como novedad respecto a 
otros análisis anteriores, también observa la diferencia asociada a la retribución por rendimiento, que incluye 
pagos extraordinarios y complementos salariales, que responden a conceptos retributivos más variables. En el 
primer caso, la diferencia salarial es casi de un 20 por ciento superior en los hombres respecto a las mujeres, 
lo que supone 2,54 euros por hora a favor de ellos. Si se analiza el concepto de ganancia media por 
rendimiento, esa discrepancia es aun mayor, ya que llega al 37 por ciento. Y en ambas circunstancias, entre 
un 10 y un 15 por ciento de las diferencias salariales no se pueden explicar por condicionantes objetivos, 
indicó Juan de Lucio, jefe del Servicio de Estudios del Consejo y uno de los responsables del informe. Se 
deben solo al hecho de ser mujer, es decir, se producen por "pura discriminación". 
La Crónica de Hoy, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715311. 
 
España incauta a Mubarak bienes por más de 28 millones de euros 
El gobierno español incautó al ex presidente egipcio Hosni Mubarak y a 130 de sus allegados un conjunto de 
fondos bancarios y bursátiles, bienes inmobiliarios y automóviles con valor de 28 millones 400 mil euros, que 
pudieron ser adquiridos con recursos procedentes de delitos como malversación de fondos públicos, 
corrupción o enriquecimiento ilícito, cometidos durante su mandato de 30 años, de 1981 a 2011. El Ministerio 
del Interior informó en un comunicado que las inversiones financieras suman 18.4 millones de euros, mientras 
que dos residencias en las afueras de Madrid y siete casas en Marbella, en la provincia sureña de Malaga, así 
como cinco automóviles de lujo, tienen un valor de 10 millones de euros. Unas 130 personas vinculadas al 
gobierno de Mubarak, entre quienes se encuentran ministros, funcionarios de alto nivel y empresarios, fueron 
afectados por la confiscación ejecutada en España. 
La Jornada, p.25, (AFP y DPA). 
 
En España 34% de familias no define gastos en Navidad 
En España, el 34 por ciento de los jefes de familia no tiene un presupuesto definido para los regalos de 
Navidad de sus hijos, reveló un estudio internacional sobre hábitos de compra elaborado por la empresa 
Imaginarium. La investigación también señala que 28 por ciento de las familias en ese país europeo fija un 
presupuesto, de entre 100 y 150 euros, para las compras navideñas; mientras que sólo 5.0 por ciento elige los 
regalos y juguetes en función de su precio. Respecto a la cantidad de regalos, precisa que los niños reciben 
en promedio entre cinco y 10 presentes durante la temporada navideña, lo cual coincide con los países en los 
que se efectuó el estudio, como Italia, Portugal, Alemania, España y México. La directora de comunicación de 
Imaginarium, Natalia Chueca, menciona que los hábitos de compra para Navidad son similares en todos los 
países, pues las familias tienen las mismas necesidades, "matizadas con los hábitos y costumbres propias de 
cada cultura". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715346. 
 
La reforma económica marcha con paso seguro, afirma Raúl Castro 
El presidente Raúl Castro dijo hoy al Parlamento que la reforma económica marcha con paso seguro y 
empieza a incursionar en cuestiones de mayor alcance, complejidad y profundidad. Sin embargo, advirtió que 
para garantizar el éxito es imprescindible romper la colosal barrera sicológica que resulta de una mentalidad 
arraigada en hábitos y conceptos del pasado. Castro encabezó la sesión de diciembre de la Asamblea 
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Nacional del Poder Popular (ANPP), que concluyó así su mandato de cinco años. En el esfuerzo del cambio 
de mentalidad, dijo Castro, ha contribuido un sistema de preparación y recalificación de funcionarios, que ya 
impartió diplomados en administración pública y dirección y gestión empresarial a 3 mil 700 directivos de nivel 
nacional y local. 
La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Avalan en Morelos suprimir el pago de aguinaldo a funcionarios 
El Congreso de Morelos aprobó reformas a la Ley del Servicio Civil del estado para no pagar aguinaldo al 
gobernador, autoridades del Poder Judicial, diputados locales, integrantes de los 33 ayuntamientos y titulares 
de administraciones paraestatales o paramunicipales porque son depositarios de un poder o encabezan un 
organismo y no están subordinados a nadie. La tarde del miércoles el pleno de la Legislatura estatal autorizó 
las reformas a los artículos 2 y 42 de la referida ley, decreto que entrará en vigor en 2013 y cuyo proyecto fue 
presentado por los diputados Héctor Salazar Porcayo, del PT, y el perredista Juan Ángel Flores Bustamante, 
el pasado 25 de octubre. El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Juan Ángel Flores Bustamante, 
calculó que se ahorrarán unos 120 millones de pesos, recursos que espera se destinen a la seguridad de 
Morelos. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos). 
 
Celebra Graco Ramírez cancelación de aguinaldo 
Graco Ramírez consideró que ningún representante popular -gobernador, legisladores, alcaldes, síndicos y 
regidores- debe cobrar aguinaldo y celebró la decisión del Congreso de Morelos de legislar en la materia. Y 
calificó como incomprensible su pago a éstos. “Es un buen ejemplo de ellos de la austeridad que hace falta, 
me parece que es una buena decisión y yo estoy dispuesto a acatarla a partir de la fecha acordada (...), la 
gente esperaba esta decisión”, indicó al gobernador. De esta manera, el mandatario saludó las reformas a la 
Ley del Servicio Civil para eliminar el pago de aguinaldo a los altos funcionarios de los tres Poderes del 
Estado y los municipios, porque coincide con el Plan de austeridad. 
La Jornada Morelos, p 3 (José Luis Garcitapia). 
 
Emplacamiento blindado en 2013 
El próximo año habrá reemplacamiento en Morelos, anunció el secretario de Movilidad y Transporte, David 
Gómez Basilio, quien destacó que las nuevas placas contarán con el código de seguridad QR. “Será un 
reemplacamiento ejemplar porque, por instrucciones del señor Gobernador, Graco Ramírez, se establecerá el 
código QR en la placa, en la tarjeta de circulación y en el engomado, precisamente para que se pueda 
contribuir en el tema de la seguridad pública”, declaró el funcionario. 
Diario de Morelos, p.p. 2-3 (Marcela García) 

 
Nuevas autoridades municipales condicionarán la firma de convenios para la creación de la Policía Única  
Presidentes municipales electos condicionarán la firma de convenios para la creación de la Policía Única a la 
participación ciudadana, la permanencia de los grupos comunitarios de autoprotección y el respeto de usos y 
costumbres.  El alcalde electo del municipio de Ocuituco, Juan Carlos Flores Espinoza, detalló que 17 de los 
33 presidentes municipales que entrarán en funciones a partir del 1 de enero del 2013, han sostenido diversas 
reuniones para abordar el tema de la seguridad pública municipal y la pretensión del gobernador Graco 
Ramírez Abreu de crear el Mando Único de Policía, a partir de convenios que celebren los municipios con el 
gobierno del estado, para que la Secretaría de Seguridad Pública estatal asuma las funciones de dirección, 
manejo, operación, supervisión y control de la función de seguridad pública municipal, como lo establece la 
Ley Estatal para la Asunción del Gobierno de la Función de Seguridad Pública de los Municipios y las Policías 
Preventivas Municipales y de Tránsito. 
La Unión de Morelos, p.9 (Maciel Calvo) 
 
Presentará JMB su gabinete el 1 de enero  
El presidente municipal electo de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, señaló que el 1 de enero de 2013 
presidirá su primera sesión de Cabildo como alcalde y dará a conocer a los integrantes de su gabinete. 
Asimismo, se definirán las comisiones que encabezarán cada uno de los regidores. “El primero de enero –del 
año próximo- habrá sesión de Cabildo, en la que se tomarán decisiones con respecto a la asignación de 
comisiones a los regidores y la designación de servidores públicos que estarán al frente de las diversas 
secretarías y dependencias que integran la administración pública municipal”, aseveró. 
La Unión de Morelos, p. 5 (Benjamín Marchán Pérez). 
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Nacional: 
 
Reunión México-EU: ningún dato de deportaciones y tráfico de armas 
Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron seguir con el trabajo conjunto para garantizar la 
seguridad en la región, facilitar el comercio, los viajes legítimos y mejorar el intercambio de información. En el 
primer encuentro de trabajo con la administración de Enrique Peña Nieto, ayer por la tarde se reunieron 
funcionarios federales encabezados por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y la 
secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Janet Napolitano. En el boletín sobre el encuentro no se 
hizo mención a la Iniciativa Mérida, firmada con la administración anterior, que supone el envío anual de 
millones de dólares en recursos humanos y materiales para apoyar a México en la lucha contra el narcotráfico. 
La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez). 
 
Pemex demanda en EU a Siemens y a empresa de Corea del Sur por 500 mdd 
Petróleos Mexicanos (Pemex) demandó en Estados Unidos a Siemens AG y a una empresa de Corea del Sur 
por 500 millones de dólares, debido a un esquema de pago de sobornos que ha perseguido al conglomerado 
alemán durante años. En una demanda presentada en la corte de distrito en Nueva York, Petróleos 
Mexicanos acusó a Siemens y a SK Engineering & Construction de obtener contratos para participar en la 
modernización de una refinería en territorio mexicano mediante el pago de sobornos a funcionarios de la 
petrolera. Pemex argumenta que los sobornos ocasionaron un sobreprecio en los costos. 
La Jornada, p.27, (Reuters). 
La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715425 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ef7ab8ceb9fc652e667bf2939d7dba59 
 
Recuperó Pemex 60 millones de litros de hidrocarburos robados en 3 años 
Petróleos Mexicanos (Pemex) recuperó entre 2009 y 2012 cerca de 60 millones de litros de hidrocarburos 
robados, pero sólo 5 por ciento de las denuncias que presentó ante la Procuraduría General de la República 
(PGR) por ese delito dieron lugar al inicio de juicio penal contra los probables responsables. Hasta ahora sólo 
25 de 300 personas sometidas a juicio por esos ilícitos han recibido sentencia condenatoria, según consta en 
documentos estadísticos del Poder Judicial de la Federación y de la PGR. 
La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez). 
 
Aprueban diputados cambios a la ley para castigar y erradicar la tortura 
La Cámara de Diputados reformó y adicionó la Ley Federal para Prevenir y Sancionar la Tortura. Se corrigió 
una confusión consistente en identificar el delito de tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanas o 
degradantes, como si se tratase de una sola figura o concepto en sí, lo cual resultaba inexacto y contrario a lo 
previsto en la Declaración Universal de Derechos Humanos. El dictamen fue enviado al Senado una vez que 
la Comisión de Derechos Humanos modificó la denominación de la legislación para transformarla en Ley 
Federal para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Tortura. Se agregó el verbo erradicar. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Diputados del PRD derogarán el delito de ataque a la paz pública 
Diputados perredistas se comprometieron con el movimiento #YoSoy132 y con los familiares de los 14 
jóvenes presos por los hechos del 1° de diciembre a derogar el artículo 362 del Código Penal del Distrito 
Federal –relativo al delito de ataques a la paz pública-, y a exhortar al gobierno capitalino a que se desista de 
las acusaciones en contra de los consignados para que puedan quedar libres. 
La Jornada, p.35, (Raúl Llanos y Rocío González). 
 
Demandan por genocidio económico y traición a la patria a Calderón y Fox 
Por segunda ocasión en la historia de México se intenta llevar a prisión a ex presidentes de la República (en 
este caso a los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón), bajo acusaciones de genocidio. En 2002 se presentó 
la primera denuncia penal relacionada con un supuesto genocidio imputado al también ex presidente Luis 
Echeverría, por la matanza del 2 de octubre de 1968, misma que prosperó ante la Procuraduría General de la 
República (PGR), aunque el caso terminó resolviéndose en los tribunales en favor del político priísta. En esta 
ocasión, un grupo de académicos, abogados constitucionalistas y economistas egresados de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM), además de sindicalistas y luchadores sociales, intentan llevar a los tribunales mexicanos 
a Fox y a Calderón por presunto genocidio económico (modalidad no prevista en el Código Penal Federal, 
pero que sí se incluye en tratados internacionales avalados por el Estado mexicano), además de los delitos de 
traición a la patria y contra la administración pública, estos últimos incluidos en las leyes penales mexicanas. 
Los querellantes consideran que durante ambas gestiones panistas los titulares del Poder Ejecutivo Federal 
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depreciaron el salario de los mexicanos 65 por ciento, aumentaron la pobreza alimentaria 40 por ciento e 
incrementaron la deuda externa 162 por ciento 
La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez). 
 
Violó SHCP la Constitución al autorizar abusos de deuda estatal 
En violación a la Constitución y diversas leyes federales y estatales, la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) autorizó que los gobiernos estatales abusaran de la deuda a corto plazo para financiar su 
gasto corriente, lo que provocó un crecimiento explosivo del problema a partir de la crisis financiera y la 
epidemia de la influenza que hasta el momento no ha podido resolverse, aseguró Flavia Rodríguez, 
subdirectora operativa de la consultoría A-Regional. Al presentar con Ricardo Carrillo Arronte, presidente de la 
firma, el índice de desempeño financiero de las entidades federativas 2008-2010, último periodo con cifras 
disponibles de 30 estados y el Distrito Federal (sólo queda excluida Tlaxcala), la especialista señaló que 22 
entidades se endeudaron en esos tres años sólo para pagar los intereses de deudas anteriores. En contraste, 
sólo nueve entidades mantuvieron sus finanzas sanas, principalmente por controlar su gasto corriente pero 
también por sostener sus niveles de recaudación y no utilizar líneas de crédito que les causaran déficit. Entre 
estas últimas destacó los casos de Colima, Guerrero, Morelos y Tabasco, porque presentaron superávit. 
La Jornada, p.27, (Susana González). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715421. 
 
Dimite en Acapulco el titular de la SSP tras agresión a peregrinos 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil (SSP) municipal, Manuel Rodríguez Morales, 
renunció al cargo y 25 elementos de la corporación fueron puestos a disposición del Ministerio Público (MP) 
luego de que un grupo de uniformados disparó sus armas e hirió a tres comerciantes del mercado central que 
participaban en una peregrinación hacia la catedral de Nuestra Señora de la Soledad. De acuerdo con la 
secretaria general del ayuntamiento, Magdalena Camacho Díaz, alrededor de las 19:40 horas del miércoles 
los vendedores caminaban por la calle Juan R. Escudero rumbo a la catedral, ubicada en el zócalo, cuando 
fueron abordados por policías, quienes pidieron que no lanzaran cohetes. Sin embargo, según la funcionaria, 
los comerciantes ignoraron la petición de los uniformados, quienes, ante la negativa, cometieron el gravísimo 
error de realizar disparos al aire y al suelo, lo que provocó que tres personas resultaran lesionadas por 
esquirlas de bala. Quien sea responsable va a tener que asumir las consecuencias, advirtió y puntualizó: aquí 
no hay impunidad, se va a castigar a quien sea responsable, 
La Jornada, p.32, (Héctor Briseño). 
El Universal, (Adriana Covarrubias), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89050.html. 
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=715470. 
 
Candidatos ciudadanos podrán participar en elecciones de 2013 en Quintana Roo 
En las elecciones de julio de 2013 –cuando se renovarán las 10 alcaldías y el Congreso local– podrán 
participar candidatos ciudadanos. El Congreso aprobó en noviembre pasado la iniciativa sobre el tema que les 
envió el gobernador Roberto Borge Angulo, y la semana pasada un grupo de municipios le dio su aval, con lo 
que el Congreso dio por concluido el trámite legislativo. La reforma a la Constitución de Quintana Roo que 
abre la puerta a los ciudadanos sin partido establece que se permitirá la participación de candidatos y 
candidatas independientes en las distintas elecciones locales, como medida para fortalecer los derechos 
político-electorales. 
La Jornada, p.34, (julio César Solís). 
 

 


